

## Moussan

# Védilhan; joyau du patrimoine!

Dans le cadre des journées du patrimoine, le château de Védilhan était sous les feux de la rampe ce samedi 19 septembre. L'après midi porte ouverte organisée par la Région dans le cadre des 50 ans de la création de l'inventaire général du patrimoine culturel, a tenu toutes ses promesses.

Plus de 600 personnes se sont succédées pour découvrir ce joyau et l'histoire qui va avec. Des visiteurs locaux certes ais aussi des férus de patrimoine venus de toute la région

La visite guidée s'est décomposée en trois groupes ; le château et son magnifique vestibule, le parc puis la cave.

Les quatre conférenciers on été passionnés et intarissables sur le sujet; ils ont permis de découvrir Védilhan sous tous les angles et au fil du temps. Lionel Rodriguez, responsable des collections au musée des beaux arts de Béziers, Dominique, Antoine et Pierre Fayet ont présenté Védilhan.



**Lionel Rodriguez apporte les explications**

Lionel Rodriguez a ouvert les visites guidées dès 14h par un bienvenu chez les Fayet. Il présenta ensuite l'héritage culturel laissé par Gustave Fayet et maintenu par la descendance.



**La cave présentée par Pierre FAYET**

Le château et sa façade néo renaissance a été expliqué avec détail; son histoire aussi:" il y avait à l'époque un village autour du château où se situe actuellement le parc. Le château était un cadre de vie, de réception, de vie mondaine". Le public était en extase devant un tel bâtiment avant de découvrir un trésor caché: le vestibule. Un lieu majestueux en bois sculpté orné de nombreux tableaux réalisés par Gabriel et son frère Léon Fayet. Des œuvres sentimentalement inestimables qui reproduisent des objets précieux de la famille, des paysages mais aussi les ascendants. C'est Antoine Fayet qui présenta le parc et le plan d'eau aux visiteurs, il insista ;"nous sommes trois membres d'une même famille à préserver ce patrimoine local qui est aussi un haut lieu du Languedoc.



**Le parc présenté au public par Antoine Fayet**

A l'époque il y avait 24 chevaux dans les écuries; 8 familles composaient le ramonetage". Il revint ensuite sur les travaux réalisés dans ce parc récemment à savoir l'abattage de 60 platanes malades et l'enrochement du plan du à cela. Pierre Fayet pouvait alors prendre le relais pour retracer l'histoire de la cave et d'un sujet qui lui tient à cœur, la viticulture : "mes aïeux en 1824 étaient propriétaires de 60 hectares; fin du 19ème siècle, le phylloxéra anéantit la vigne, Védilhan a pu être épargné grâce à l'encépagement en plant américain par Gabriel. La rareté du produit a fait monter les prix ce qui a permis de réaliser les travaux dans le domaine". Enfant, Pierre a connu 80 vendangeurs et une propriété où vivait 50 personnes; d'où d'ailleurs le gigantisme du chais nécessaire à cette époque lors de l'apogée. La cave possède une façade de 132 m de long, d'une hauteur de 20m ; car dans cette période Védilhan était réputé pour l'alcool, d'où le besoin à proximité pour le transport. Avec un quai de débarquement, des rails et des wagonnets, ils pouvaient acheminer les tonneaux du canal à la cave qui était alors la plus grande du Languedoc.

**La conférence**

Le public a apprécié ces visites guidées qui n'ont pas cessé durant toute l'après midi avec chaque fois des groupes d'une quarantaine de personnes très à l'écoute.

**Une cave magnifique dans ses moindres détails**

Ce même public a pu apprécier l'exposition " art et vigne; du canal du midi aux châteaux viticoles", avant d'assister vers 19h à la conférence "Gustave Fayet( 1865-1925), héritier, artiste, collectionneur et mécène, entrepreneur, itinéraire d'un esprit universel". Près de 120 personnes étaient présentes dans la cave pour écouter Lionel Rodriguez , diapo à l'appui retracer le parcours de cet homme avant-gardiste qui introduit dans ses propriétés les cuves en béton et la mécanisation; mais aussi la vie de cet artiste talentueux.

**Le public attentif**

D'ailleurs le responsable du musée des beaux arts invita l'assemblée à venir découvrir l'exposition le concernant à l'hôtel Gustave Fayet de Béziers.

Une bien belle journée du patrimoine, enrichissante qui a permis de découvrir le domaine de Védilhan et son histoire; le public est reparti conquis; mission réussie!